

平成11年1月20日 発行

議会 ひがしなるせ だより

—第109号—



(岩井川児童館での書き初め)

やっとできた!!

もくじ	もくじ
<ul style="list-style-type: none">・こんなことが決まりました 2 ~ 3 ページ・一般質問 (富田 義行 議員) 5 ページ・一般質問 (伊勢谷政雄 議員) 6 ページ・一般質問 (佐々木昭次郎 議員) 7 ページ・補正予算案などの主な質疑 8 ページ	<ul style="list-style-type: none">・村長の行政報告 9 ページ・教育行政報告 9 ページ・常任委員会の活動報告 10~11 ページ・請願・陳情などの処理状況 12 ページ・私もひとこと (田子内・高橋 浩さん) 12 ページ

秋田栗駒リゾート(株)が所有する資産(施設・備品)を買い取る

村の財産として4億5千160万9千2百円で取得

財産の取得に関する議案は、賛成9・反対4で原案可決



はじめてのスキービーク

(海の子山の子交流会
(ジュネス栗駒スキー場)

12月定例会

こんなことが
決まりました

十二月定例会は十二月十六日から十八日までの会期で開かれ、

給与改定などを含む各会計補正予算や秋田栗駒リゾート(株)の資産を村が買い取る

財産の取得に関する議案などが提出された。

会期の最終日には、助役の選任に関する議案や議員発議による国の機関などへの意見書案などが追加され、これらすべての議案などは原案可決・承認とされた。

選挙管理委員会の委員に女性委員を選任

十二月二十一日で任期満了となる村選挙管理委員会の委員(四人)とその補充員(四人)の選挙が行われた。

この選挙は議長による「指名推せん」の方法で行われ、それぞれ次の方々が当選人と決まった。

新しく選任された「選挙管理委員」

田子内字菅生田 佐々木 勝

岩井川字東村 佐々木 孝

田子内字田子内 細川 禮

椿川字間木 柿崎 民

新しく選任された「選挙管理委員補充員」

第一補充員、田子内字蛭川 佐々木 専

第二補充員、田子内字平良 藤原 信

第三補充員、岩井川字合居 佐々木 孝

第四補充員、椿川字菅沼瀬 雄司雄治

助役の選任に同意

佐々木紘一氏(現、収入役)を助役に選任

平成十一年一月一日付で発令

これまで不在であった、
助役の選任に同意を求める
議案が提案された。

議会では満場一致でこれ
に同意をした。



助役に選任された

佐々木紘一氏
昭和十四年八月二十二日生
(五十九歳)

田子内字天神林一〇一八

佐々木氏は民生課長・総務課長・収入役室長を経て昭和六十一年四月には収入役職務代理に就任。六十一年四月から収入役に選任され、現在は四期目であるが任期を途中にして助役に選任されたものである。

臨時議会

去る十月三十日に臨時会が招集された。

この臨時会への提出議案は携帯電話の中継アンテナ施設に関連する工事請負契約案と一般会計補正予算の二件であつた。

いずれの議案も、満場一致で原案可決となつた。

この契約案件は中学校の近くに建設している携帯電話の中継アンテナ施設工事に関連するもので、鉄塔はすでに立てられている。

今回の契約は受信機器類と局舎建設などを主な内容とするものであった。

契約内容など

日本コムシス(株)

東北支店

契約の相手方

七千三百五十万円

契約の金額

補正予算も
満場一致で原案可決

あけまして
おめでとうございます
村民の皆様にはお元気で新しい
年をお迎えのことと心からお慶び
を申し上げます。
昨年もまた、金融機関の破たん
経済の二年連続のマイナス成長、
本年も村民皆様の
ご多幸をお祈り申し上げます



長 谷 古 正

大きな事件の統発。これらのことから多くの国民から政治不信の声の噴出した年でもありました。このようななか、私たち議会は活力のある議会、節度と品位のある信赖を受ける議会をめざして研鑽し努力してまいりました。

今年も国・県・村を問わず行政すべてに厳しい環境の年であろうと思っておりますが、皆様の声を真摯に受け止め、村民の暮らしを守る重責を果たしてまいります。

内 容は昨年九月中旬の豪雨によって発生した村内の河川や林道、農業用施設などの災害復旧工事に関連する費用を追加するというものであった。

12月定例会の提出案件と主な内容

○村税条例の一部を改正した

・特決処分の承認を求ることについて

・特定非営利活動促進法(NPO法)が制定されたことによって法人民税の税率区分を

変更するという内容であった。

○村の一般職の職員の給与に関する条例を一部改正することについて

・役場などの職員の給与を、一部の手当でを除いて平成十年四月にさかのぼって、平均〇・七五%引き上げるという内容であった。

○村選舉管理委員と委員補充員の選舉について

・滝の沢の若宮地内に「村道若宮線」を新設するという内容であった。

○村道路線の認定について

・（名前などを、二ページに特集している）

○助役の選任について

（略歴などを、三ページに特集している）

○財産の取得について

・第三セクターの秋田栗駒リゾート(株)が所有

していたジュネス栗駒スキー場の、リフト

などの施設を「四億四千二百八十八万八千九百五十円」で、庄雪車などの関係備品を

一式として「八百七十二万三百五十円」で

それぞれ村が買い取りをする、という内容であった。

この議案に関する主な質疑を

八ページに特集している

○本年度の一般会計と国民健康保険特別会計の事業勘定・施設勘定の二つ、そして簡易水道事業特別会計及び老人福祉施設運営特別会計の合わせて五つの会計に関する補正予算

このうち、一般会計の歳出に関する
主な質疑を八ページに特集している

ここが聞きたい!!

い
つ
ば
ん
し
つ
も
ん

(一般質問の記事原稿は質問した議員本人が執筆しております)

十一月定例会の一般質問には、三議員が登壇し
次のような事項について、それぞれ村の考え方をただした。

富田 義行 議員

伊勢谷政雄 議員

佐々木昭次郎 議員

- ◇除雪と関連する道路改良などの構想を伺う
 - ◇産業の基本となる農業振興について
短・長期の村長構想を伺う
 - ◇助役不在の行政スタイルを
どうとらえているのか伺う
 - ◇図書館・文化会館の建設検討を求め
国際交流センター計画の中身を聞く
 - ◇環境保護条例の早期制定と
ゴミ袋の商店販売の検討を
 - ◇成瀬ダム建設計画で浮き彫りとなつた
環境破壊に目を向けるべきだ
- ◇カントリーパーク事業の
現状と今後について伺う
 - ◇中学校体育館の暖房用ボイラーの
交換・修理などについて伺う
 - ◇生活道路の調査内容・路線数・総延長
改良目標年次を伺う
 - ◇田子内簡易水道に貯水タンクの増設を
 - ◇滝の沢・塞の神付近の
国道の水たまり原因調査と対策を
今後の担い手集団育成対策は
農協任せでいいのか、村の考え方を伺う
 - ◇村や国・県がやる事業のこと
村の課題などの情報提供を願う
 - ◇岩井川地内の国道改良の進め方を伺う

いっはんしつもん



高齢者にとって玄関先の雪寄せは大仕事!!

富田 義行 議員



新規就農者へ村独自の助成策を

村長Ⅱ 有利な貸し付け制度などを検討する

問 私は、農業者に対する「無担保・無保証人の村独自の融資制度、農業後継者への独自の育成資金制度、トマトなど重点作目拡大のための農業資材無償貸付制度」などの創設を提案してきたが、村は「国・県の有利な制度活用」などを理由にしてどれにも手を付けて来なかつた。

村長は「農林業の新しい道を提案し、農地の集団化・畑作・園芸の拡大強化」を強調したが、その具体策を聞きたい。

村長 私も、新たな就農者に対する無利子無担保の貸付制度や補助制度などできないものかと考へていて。具体的となれば、条例・規則・財政的な問題もあるが実現に向けて検討したい。重点作目の拡大では特に夏秋トマトについて、畑の地力が衰えているので客土

のための機械の貸付、オペレーターの便宜などが必要で、JAなどの協議を進め来年度予算化の方向も検討したい。

農業指導員の配置計画を伺う

問 村長は先の議会で農農業指導員配置の必要性を認めとの協議で進める」としていたが、その後のJA側の受け止めはどうなっているのか聞かせてください。

村長 営農指導員は、村として手伝いでできることを提案しているが、JAからはまだ回答がない。

改良計画を伺う

問 道路改良と除雪への要

のための機械の貸付、オペレーターの便宜などが必要で、JAなどの協議を進め来年度予算化の方向も検討したい。

望箇所は村の調査だけでも二十箇所もある。

改良は年次計画で行われるが、財政事情などで着手が遅れる路線も当然出てくるが、改良のメドはどうか。

高齢者に配慮した除排雪体制を

次計画を立てたい。

財源や用地問題もあって何年内にやる、とメドを言うのは厳しい。

れ次第に優先順位を付け年

対策が必要ではないか。

村長 簡易舗装だと夏でダメになつて危険なので、担当としてはできれば厚さ五センチくらいの舗装を考えている。

簡易舗装などで砂利道の解消を

「毎朝ブルが寄せてゆく玄関前の雪寄せが大変だ」という声が寄せられている。

こういう世帯を早急に調べて入り口に通ずる箇所のブル除雪によってできる雪の壁はブルや人的な支援により除去してやるべきだ。

部長 私も入り口の雪壁はまったく同じ考えだ。

部長や民生委員の方々と連携して把握し、朝の除雪機械へ何らかの援助をするとか、簡易舗装をして砂利道だけは無くすとかのことを漫々とやりたい。



中学校のポイラーを視察する議員たち

いっはんしつもん



伊勢谷政雄 議員

問 村が進めてるカントリーバーク事業は、計画どおり進んでるのか。

今年度には事業の見直しをすることになっているがどこまで進んでるのか。

「瞑想の森」の工事終了後に一部開園したい」としてい

るが、その考えに変わりはないのか。

ようにも十一年度中にまとめた
いと考えている。

今年度で幹線道路と駐車場の一部、瞑想の森の完成によって開園できる見込みとなっている。

その管理運営については、今年度で具体的な方向づけをしてゆかなければならぬいだらうと考えている。

教育長 中学校の体育馆暖房設備については相当老朽化しており、十年と言われた耐用年数もすでに二十年経過している。

ことなど、村民として知つておきたいことが多くある。行政は「どのように住民へ情報の提供ができるか」が重要なことだと思う。例えば年二回に分けて地域住民にまとめた形での情報の提供があつても良いのではなくかと思うが、どう考えるか伺いたい。

問 村が進めてるカントリーバーク事業は、計画どおり進んでるのか。
今年度には事業の見直しをすることになっているが、どこまで進んでいるのか。
「瞑想の森の工事終了後になると、一部開園したい」としているが、その考えに変わりはないのか。
開園した場合の管理運営は、どのような形を考えているのか伺いたい。
村長 カントリーバーク事業は村のみならず山内村・皆瀬村など広域的な利用範囲での事業であり、平成10年度までは計画どおり進んでる。
事業の見直しはまだ全体が終わってないが、工事費が圧縮されているので、維持管理も少なくて済むよう、と考えている。
村民や他から訪れる人々にとっても憩いの場となるように、と考えている。

ようにも十数年中にまとめていたと考えている。

今年度で幹線道路と駐車場の一部、既設の森の完成によって開闢できる見込みとなっている。

その管理運営については、今年度で具体的な方向づけをしてゆかなければならぬいだらうと考えている。

教育長 中学校の体育馆暖化しておる、十年と言われた耐用年数もすでに二十年を経過している。

修理部品についても他のメーカーのもので合うものを探して使っている現状なので、交換の必要があるのではないかと考えている。

教育委員会としてはなるべく早い段階で、財政とも協議したうえで対応したいと考えてゐる。

一番安全で効率の良い暖房方法、機種などについて専門の方々と検討しているところであるが、ボイラーノの設置場所・排気方法などについてもその話し合いの中で出てくるものと思う。

村民により良い情報サービスを

ことなど、村民として知つておきたいことが多くある。行政は「どのように住民情報を提供ができるか」が重要なことだと思う。

例えば年二回に分けて地域住民にまとめた形での情報の提供があつても良いのではなかと思うが、どう考えるか伺いたい。

村長 村民により良い情報をサービスをということでは皆さんどなたでも知りたいことだと思いますので、できるだけ速やかに提供するよう心掛けている。

緊急の場合は防災広報線などでも行っているが、的确に把握して、正確な情報がいち早く伝わるよう、住民サービスの徹底を図ってまいりたい。

村長＝今年度内にまとみたい

カントリーパーク事業の見直しは

いっはんしつもん



(写真提供：JAこまち)

佐々木昭次郎 議員



田子内簡易水道貯水槽の増設について

村長＝平成十一年に調査し善処する

問 田子内・下田の水道は出勤前の限られた時間帯の二三時間に、炊事・洗濯・風呂水などと集中して使用されるため水不足が起こる。

夜間に貯水タンクから溢れ出ている水を貯める補助タンクが欲しいという声があるが、増設する考えがあるのか伺いたい。

村長 田子内簡易水道の使

用量はどんどん増えている。例年の水不足は、お盆のころと正月のころの帰省客

が大変多くなる時期に集中している。

田子内簡易水道では取水量と配水タンクからの配水量との差、つまり各家庭からただいている水道料金との差が大きいので、漏水の可能性もあることから来年度には大規模な漏水調査を実施したいと考えている。

その結果「やっぱり足りない」となれば貯水槽の増

設ということも考えてゆく必要があるだろう。

問 滝の沢・塞の神の

水たまり解消を

問 滝の沢・塞の神付近の国道三四二号線で、舗装が悪いのか排水口の不備なのか、代行路線からの雨水の

はけ口の不備なのか判らぬが水が溜まり、特に冬期間などは路面が凍結するので「夜間の通行は危険だ」との苦情がある。

問 いま農業政策は何ひとつ明るさのないなかで、六人の無人ヘリ操縦資格者が頑張っている。

事故が起きない今のうちに何とかならないか、という声もある。

事故防止のうえからも、早急に原因を調査して水たまりが解消されるよう善処願いたい。

村長 国道三四二号線の水溜まりは現国道の右・左の両方にあるようだ。

原因が何によるもののか確認できていないので、現地を調査・確認のうえ復旧あるいは改良にあたりた

い。工事にあたっては県のか村なのか、そこらも含めて具体的に調査をしたい。

アグリサポート集団への村からの助成はないか

問 いま農業政策は何ひとつ明るさのないなかで、六人の無人ヘリ操縦資格者が頑張っている。

低米価のいま、防除費をそのまま利用農家へ負担を求めるのもどうかと、少な

い負担請求をしている。オペレーターの賃金も約東の半額しか支払いできず

この先の維持・運営ができるのか心配でならない。

村としてこの集団は必要と見るかどうか。必要とするならば助成の考えはあるのかどうかを伺いたい。

村長 村は、担い手集団であるアグリサポートチームの皆さんのが無人防除ヘリの操縦資格免許取得をする際には、六名の方々全員に対しその経費の半額を助成しお手伝いをしている。

担い手集団の大きな団体としては「田畠会」もありそういう団体とも連携しながら農協とも話し合いをして、担い手集団をこれから農業を振興させるため重要な団体である、と認識したうえで、任せっきりではなくいろいろな形でお手伝いしながら一緒に農業の振興に寄与して行きたい。

スポット

こんな質疑がありました



雪まつりの宝さがしは人気メニューのひとつ

富田議員 買い取りをする
資産のうちアリフトのケーブルなどはこの先何年使用に
耐えられるのか。

**更新する際の
費用はいくらか**

富田議員　庄雪車の耐用はどうな
うなのか。
企画課長　メンテナンスを良
くやれば資産表などに元
す耐用年数が過ぎてもすぐ
に使えなくなるというもの
ではないと聞いている。

買い取ったケーブルの
耐用年数は

は搬器の握索機がケーブル化をつかむ方式なので、あまり細くなると影響が出る。

出されて いる ようだ

第三セクター資産を買い取りする議案の主な質疑

この件で寄付願いの文書も
出ていたのはなかったか。
教育長 東成瀬小学校が郡
大会の優勝を経て県大会に
出場するということで、親
の会とPTAで寄付願いの
文書を配付したようだ。

富田議員 観光費に各種イ
ベント委託料の追加とある
がこの主な内容は何か。
商工観光課長 これまで各
のイベントは村が直接行つ
ていたが、今年度から村内

富田議員 情報公開条例に基づく公開請求はこれまで何件あつたのか。
総務課長 十月一日から施行されているが、これまで公開申請は一件もない。

今後は総額38億6千9百万円余りに
なった平成10年度の一般会計予算
第三セクターの資産買い取りに関する
財産取得の議案にスポットをあててみた

一般会計補正予算は満場一致で原案可決となり
財産の取得に関する議案の二件は、いずれも
賛成九・反対四で原案可決となつた。

一般会計補正予算の「歳出」に対する主な質疑

スポーツ少年団本部長として再考を願つて寄付集めを中止。今回の村費補助の計上となつたものである。

の団体などに委託してやつてみようということで雪谷に合わせて計画している。

各種イベント委託料の 主な内容を伺う

申請はなかつたか



秋の行楽でにぎわう栗駒山荘

行政報告



来春には

歯科医院が

田子内に開業する予定

▼今国会では景気低迷に対するいろいろな対策が講じられたが、地域・経済振興という観点から「地域振興券」の交付が決定した。

▼本村でもこの事務を行うが、村内の使用を前提に準備を進めたい。

▼因みに本村の対象者は約九百人、額にして一千八百

万円くらいと見込んでおり三月の発行を考えている。

▼昨年の十月から中断していた成瀬ダムの環境影響評価の手続きがこの十二月八日から再開されて、準備書の総覽も行われており意見書も再度提出できる。

▼栗駒山荘への電話回線の布設工事は完了し、来年春から使用できる。

▼携帯電話のエリア拡大を図る中継鉄塔工事は、通信設備工事を急ピッチで進めている。

▼インターネットはこれまで湯沢市の湯雄郷ネットに入っていたが、今年十一月に村独自に開設したことによりホームページの管理や情報通信がスムーズにできるようになった。

▼七月二十四日にオープンした栗駒山荘は十一月三日まで営業をしたが、この間約五万人の利用があった。

▼売り上げでは宿泊・宴会で七千円を越え、売店やレストランの分を合わせると一億六千万円を越える。

▼田子内地区に開設を要望していた歯科医院は「小菅一弘」という三十四歳の先生が奥さんと子ども一人を連れ、住民登録も済ませて開設の準備を進めている。

▼場所は元商工会の会館のあったところで、来年の春には開業できるものと期待をしている。

▼去年より多少縮小した陣容ではあるが、お客様には決して迷惑のかからない対策をしてゆきたい。

▼今シーズンのスキー場と宿泊施設の従業員配置は、社員四十二名、季節従業員五十名前後、パート・アルバイトが三十名前後の総勢百二十名前後の予定である。

▼昨年より多少縮小した陣容ではあるが、お客様には決して迷惑のかからない対策をしてゆきたい。

教育行政報告



統合小学校の開設は平成十三年度が望ましい

「小学校の統合を検討する会」で合意

▼今年は小学校の統合に関する会合を「小学校教育の現状を考へる会」から「小学校の統合を検討する会」に改め、学期に一回の割合で開催してきた。

▼第一回目は七月十七日に開催され、「本村の小学校は一校に統合すべきである。統合校の開設時期は、平成十三年度が望ましい」との合意を得た。

▼第二回目は十月二十九日に開催し「統合校舎をどうするか。児童の通学方法をどうするか」を論議したが、▼次回は「統合校にどのような特色を持たせるか」を中心で通学させる」ということを確認した。

▼平成十四年度には学校の完全週休五日制が実施され、指導のあり方も大きく変わってくるものと思われ、本村の小学校統合もこれと無縁ではないと考える。

常任委員会です

二つある「常任委員会」の閉会中の調査活動などのうち
それぞれの主な活動について特集をした。

目立つ小学校児童の減少

総務教育民生常任委員長 高橋 檜雄

委員会の
紹介と活動

当委員会は、総務・教育民生とあるとおりその所管範囲は非常に広範で、この世に生まれてから一生を終えるまでの生活にかかわるあらゆる分野でかかわりを持つている。

そんな広範な所管の中から去る十月に実施した関連施設への視察訪問についてその概要を報告したい。例年この視察訪問は二日間の日程で行っていたが、

少が目立ち、以前の賑わいを知っているだけに校内があまりにも静かで早期統合の必要を感じた。

前年まで要望の強かった「FAX回線の単独化、教

小学校を訪問して

中学校について

各小学校とも児童数の減少が目立ち、以前の賑わいを知っているだけに校内があまりにも静かで早期統合の必要を感じた。

前年まで要望の強かった

「FAX回線の単独化、教

我が村でも早期の導入を図るべく先進している羽後町などを中心に、行政の取り組みや導入の状況、住民への説明内容、導入にかかる個人負担金などの取り扱いなど、今後の参考に資するため視察を計画中である。

構成委員名簿	
委員長	高橋 檜雄（天江）
副委員長	富田 義行（岩井川）
委員	古谷 伊勢谷政雄（下田）
委員	佐藤 菅原長栄治（手倉）
委員	佐々木朋文（肴沢）
委員	辰雄 正久（平良）
委員	（田子内）

今後の委員会活動

近隣町村に比べると立ち遅れている下水道事業だが、



小学校体育館なども視察した

こんにちは



林道の路肩崩落現場なども視察した

山内村・皆瀬村との 委員会交流

部落興盛などを興物喰に講

産業建設常任委員長

議会閉会中の委員会の調査や要請活動などについてその概要を報告したい。

とは、共通の問題でもある「冬期通行できる道路改良」というテーマで会合を重ね要請行動も行ってきた。今後ともさらなる広がりをもたせながら県などへの要請を続ける必要性を感じている。

各集落からの

要望の処理

国道三四二号・三九七号
地方道と幹線道路の三本が
ほとんどの集落と関わって
いて、その改良要望も多く
寄せられる。

どを、管理を受け持つ雄勝土木事務所を訪問し要請を行つて、順次改良の成果を得てきたところである。

中山間事業と 農落基盤

平成七年度から始まつた
中山間地域総合整備事業は

構成委員名簿
委員長
副委員長
委員
委員
委員
委員
佐藤正次郎 (岩井川)
鈴木秋雄 (椿台)
柳邦夫 (滝ノ沢)
谷藤東太郎 (岩井川)
谷藤茂 (岩井川)
佐々木昭次郎 (田子内)
佐々木謙吉 (入道)

平成十二年度で終わるが、これまで道路・水路の改良など各集落の要望に応えてきた。トマトの振興、防除へり、認定農家などの営農基盤整備もこの事業で対応してきた。

も手続きが再開されたが、水源を持つ村として将来に大きい期待を持ち「ダムの持つ問題点と効果」について全体的に考え、村内外に要請を行う機会が今後も増えて来ると思う。

委員会の今後

私たちちは今後も村内を調査し、その効果を考え、未改良となつてゐる道路や水路などの改良を、他の事業などで取り組めるよう働きかけて行きたい。

ダム建設の促進と

コロゲ坂の改良を陳情

今年十一月に、地元選出国会議員と建設省に対しして陳情・要請を行つた。

中斷されていたダム事業

委員会の今後

私たちちは「国道のバイバ
ス工事の早期着工や冬期施工の可能性を順次高めて行く努力」などが、今以上に必要だと痛感しているので、今後とも広く意見を聞きながら諸活動を進めて行きたいと考えてゐる。

